

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MARTES 20 DE AGOSTO DE 1867.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVIII.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs. Por trimestre. 22 rs. Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs. Por trimestre. 28 rs.)

Seccion editorial.

ANTES QUE TE CASES...

Cansado un amigo mio de lidiar con patronas de huéspedes, alquiló un cuarto tercero en la calle de Hortaleza, compró los muebles mas precisos; buscó una criada de edad madura, gallega y fea, y se dijo:

Pues señor, vida nueva. Plan: me levanto á las ocho de la mañana, me envuelvo en mi capa, y voy yo mismo á la compra. Comeré bien ó cuando menos sabré lo que cómo, que ya es algo, y de seguro que economizo dinero.

Al cabo de quince dias Pepe oyó decir que si en vez de comprar las patatas, como lo hacia en la plaza del Carmen, las comprase en la de la Cebada, economizaria algunos reales todos los meses.

Pepe, desde aquel dia, fué á comprar, no solo las patatas, sino todo lo necesario para su casa, á la plaza de la Cebada.

Pasaron otros quince dias, y Pepe quiso saber cuanto habia gastado durante el mes.

La cuenta de los segundos quince dias subia á mucho mas que la de los quince primeros.

—¿Cómo es esto, si todo me cuesta ahora mas barato que antes?

No se acordó Pepe de que todas las mañanas andaba en coche de alquiler los dos kilómetros que separan á su casa de la plaza de la Cebada.

No aseguro si tendrá ó no alguna relacion lo que acabo de referir, con lo que van ustedes á leer á continuacion.

Allá lo veredes.

—¿No han oido ustedes nunca á Blas hablar de filosofa, y sobre todo de filosofa práctica, como él le llama?

Pues oigan ustedes algunas máximas filosóficas de Blas.

«El hombre más sabio es aquel que consigue hacerse rico antes y con menos trabajo que los demás.»

«Casarse con mujer pobre, desatino; la que quiera marido, que lo pague bien; ellas son, no ellos, las que necesitan casarse.»

«Lo que importa es andar en coche; todo otro andar, es andar a galas.»

«Este último ya lo habia dicho Sancho muchos años antes; pero Blas lo sabia, y por estas y otras parecidas sentencias del célebre escudero, sostuvo en cierta ocasion una gran polémica en la que quiso probar que Sancho Panza fué un gran filósofo.»

Pocas veces sucede que el hombre con siga lo que desea; pero hé aquí que

á Blas se le presentó ocasion de andar en coche.

Un amigo de Barcelona le escribió recomendándole á su tia doña Valeriana y á su prima Rosa, que venian á Madrid á pasar el invierno.

Doña Valeriana era viuda de un comerciante que le dejó al morir una buena fortuna, y Rosa era hija única.

Sabidas por Blas las circunstancias en su concepto mas importantes, de la familia á quien iba á servir de introductor en la corte, filósofo un dia y otro, y la vispera del en que debian llegar las forasteras, ya habia pronunciado Blas con profunda conviccion estas palabras:

«Me conviene. Me conviene.»

III.

Pues señor, héte á Blas provisto de tarjetas para poder ver lo reservado del Retiro, la Florida, la Casa de Campo, el Casino, los Museos, etc., etc., que se levanta á las diez, contra su costumbre de hacerlo á las doce, y se dirige á la fonda de los Principes, en donde se han instalado sus protegidas.

A las once ya están en la calle, suben los tres al coche que espera á la puerta, y á correr la villa.

Parece mentira; pero á pesar de que Blas va casi siempre con la cabeza fuera de la ventanilla, no ha tenido ocasion de encontrar, en las diferentes veces que ha cruzado Madrid, á un amigo ó conocido á quien saludar desde su altura.

En cambio recuerda que un dia que llevaba una bota descosida, se encontró con todos los amigos y conocidos habidos y por haber, y creyó observar que todos le miraban el descosido de la bota.

Hay ciertos seres como Blas, á quienes persigue encarnizadamente la fatalidad.

Blas discurre, y no del todo mal.

Si yo pudiera calzarme la chica, habia hecho negocio; pero para esto, será mejor adorar á la peana por el santo, ó dirigirse al santo sin hacer caso de la peana?.. ¡Bah! Lo primero es asegurarse de si soy ó no costal de paña para Rosa, y sabiendo yo que la interese, lo demás ello vendrá. Además, si me dirijo á la mamá, tal vez pensará, como mas esperimentada, que busco el dote, no siendo así, es decir, si es así, mejor, me gusta el dote y me gusta la chica. ¿Voy bien por este camino? Meditemos.

Ver á una jóven en la calle, seguirla, decirle amores y concluir por enamorarse de ella, sin saber antes sus atractivos constantes, es propio de poetas y de gente de poco pesqui.

Oír hablar de una muchacha que tiene veinte mil duros, por ejemplo, y despues de saber sin género alguno de duda esta circunstancia decirle amores y enamorarse como Marcilla,

magnifico; esto es propio de los que discurren.

Pues señor, la chica no es coquetuela, gusta de que la obsequien, es amiga de que la miren cuando va bien vestida, que es siempre; está en sus glorias en el palco del teatro Real; en una palabra, gusta del mundo. Este es su flaco, daremos bateria por ahí.

A la mamá se le cae la baba cuando ve á su hija elegante, llamando la atencion de propios y extraños. Tiene la pretension además, de ser una jamona aceptable, un otoño que calienta todavía. Bueno: ya tenemos las armas; con que pecho al agua.

Este monólogo ocupaba á Blas ocho dias despues que doña Valeriana y Rosa habian llegado á la corte.

Se concluye.

Seccion oficial.

La Gaceta del 17 no contiene disposicion alguna de interés general.

Por suplemento al Boletín oficial del sábado 17 de agosto de 1867, se publica lo siguiente:

Comandancia militar de la provincia de Córdoba.

D. Pedro Sartorius y Tapia, Mariscal de Campo de los ejércitos nacionales y Comandante militar de esta provincia.

Hago saber: Artículo 1.º Con arreglo á lo dispuesto por S. M. la Reina (que Dios guarde) en Real orden de esta fecha, queda declarada esta provincia en estado de guerra, segun la ley de orden público de 20 de Marzo.

Art. 2.º Serán juzgados con arreglo á las ordenanzas del ejército, los delitos de sedicion, rebellion y sus anejos, los de robo, incendio, hurto, contrabando, defraudacion y falsificacion contra el Estado y la desobediencia y desacato á las autoridades.

Art. 3.º Serán juzgados igualmente los que indirectamente contribuyan á que se altere el orden público y los que teniendo conocimiento de que se trabaja para alterarlo no den cuenta á la autoridad, y todos los delitos comprendidos en el título 3.º, libro 2.º del Código penal.

Art. 4.º Las Autoridades civiles y judiciales continuaran funcionando como previene el artículo 51 de la citada ley.

Córdoba 17 de Agosto de 1867.—Pedro A. Sartorius.

Gobierno civil de la provincia de Córdoba.

Habitantes de esta provincia:

Por la antecedente soberana disposicion, llevada á cabo por la primera autoridad militar, queda la provincia declarada en estado de guerra.

Pocas palabras, que servirán de recuerdo, me permito dirigir hoy á mis administrados.

Cuando por sucesos deplorables y no

remotos, que quisiéramos borrar de la historia, el estado de sitio se estendió por toda la Monarquía, la provincia de Córdoba no experimentó la mas mínima de las tristes consecuencias que tal situacion pudiera traer consigo, y al volver de nuevo al estado normal ni una lágrima tuvieron que enjugar, ni una sola desgracia que sentir, los sensatos y leales habitantes de esta privilegiada region.

Espero que en las circunstancias actuales suceda lo mismo.

El Gobierno de S. M. vela por la conservacion del orden, de las instituciones y de la sociedad.

Tengan todos, pues, confianza en sus disposiciones, y en las de sus delegados, y una tranquilidad inalterable confirme las pruebas que de su recto modo de pensar y hacer tienen dadas los moradores de este pais.

Córdoba 17 de Agosto de 1867.—El Gobernador accidental, Joaquin M. Lagunilla.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en El Español del 17:

«Ayer á última hora supimos que habian sido cortadas en la noche última las comunicaciones telegráficas en dos ó tres puntos que afectan á las provincias de Cataluña y Valencia y las líneas férreas que las enlazan con el resto de España, presentándose al propio tiempo tres partidas de faciosos que no tienen mas importancia que las que aparecieron en las inmediaciones de Madrid hace dos meses.»

Parece que se han apoderado de los fondos públicos en algunos pueblos, lo cual indudablemente les dá fisonomia, y en estos momentos las persiguen activamente la Guardia civil, mozos de escuadra y migueletes.

Solo en Castellon se ha intentado dar una batalla al orden en las calles, de grande espectáculo al parecer, porque comenzó con redobles de tambor y repique de campanas. Sofocado instantáneamente el movimiento y restablecido el orden están ya en poder de los tribunales 36 de los amotinados.

Las comunicaciones han sido restablecidas.»

De la Correspondencia del 17 tomamos la siguiente carta:

San Ildefonso, 16 de agosto (por la noche.)

Nada mas grandioso y magnifico que la perspectiva que presentaba anoche el jardín, la fachada principal de palacio de alto abajo cubierta de un sinnúmero de luces, siguiendo el orden de su arquitectura; á derecha é izquierda, los arcos iluminados enlazando con aquel, formaban todo junto un solo edificio de fuego propio de los cuentos fantásticos de Las mil y una noches. Las grandes pal-

meras y conos de fuego figurando cipreses así como la multitud de faroles á la veneciana y vasos de colores siguiéndolos dibujos del parterre; formaban un conjunto imposible de describir.

El baile habido en la planta baja de palacio, cuyos salones iluminados con profusion de bujías, arañas y candelabros, adornados con magníficas esulturas de precioso mármol, que por sí solas constituyen una verdadera riqueza, presentaban un aspecto deslumbrador.

SS. MM. y AA., seguidos de toda su corte salieron al jardín y dieron vuelta al parterre y en seguida abrieron el baile en la forma que dije á Vds. anoche.

En la segunda tarde bailaron segunda vez S. M. el rey con la reina doña Pia; la marquesa de Novallas con el duque de Valencia, la infanta doña Isabel con el infante D. Augusto, el señor Casal Riveiro con la condesa de Punoñostro, el Sr. Orovio con la duquesa de Baena, y la condesa de Souza Coutinho con el marqués de Novallas; continuando el baile hasta la una y media, en cuya hora pasaron al buffet toda la real familia, ministros, altos dignatarios de Portugal, cuerpo diplomático, la grand-duza y jefes de palacio.

La fiesta terminó á las dos y media de la madrugada porque el relente de la noche se dejaba sentir bastante y una ligera lluvia habia empezado á caer, refrescando demasiado.

Gratos recuerdos y grandes emociones han quedado de esta fiesta mágica en todos los concurrentes, y no menos conplacidos habrán quedado los augustos huéspedes.

Esta mañana á las ocho han salido de cacería para Riofrio SS. MM. D. Francisco y D. Luis y SS. AA. el príncipe D. Alfonso é infante D. Augusto, así como otros muchos personajes. A las cuatro de la tarde han regresado á este sitio.

A las cinco han salido las tropas de la guarnicion para Robledo, y á las seis ha tenido efecto el simulacro anunciado, en presencia de los reyes de España y Portugal, príncipe de Asturias é infante D. Augusto, los cuales han bajado en carruaje á la Dumont.

A las nueve empezó el banquete oficial, al cual han asistido, además de las personas de los dias anteriores, el cuerpo diplomático y altos dignatarios.

Durante la comida la brillante música de guardias alabarderos, bajo la direccion interina del Sr. Vellei, ha tocado, entre otras, una magnífica fantasía sobre motivos de la Africana; arreglo del que fué su director señor Montleu; cuarteto final de las Visperas, Carnaval de Venecia y duo de tiple y tenor de Martha.

A las once de la noche ha salido la espresada música para Madrid con objeto de encontrarse allí mañana para recibir á SS. MM. FF., que marcharán despues de almorzar acompañados de S. M. el rey.

A continuacion del banquete ha ha-

(404)

sabes que no me vences en ese terreno!

Hasta entonces, porque todo esto habia pasado en breve espacio, hasta entonces la pobre loca habia estado sumida en dulce desvario; al grito de alarma que lanzaron á su oido, levantó la cabeza y apercebido un hombre enmascarado que avanzaba hacia ella.

Siempre fija en su idea creyó que era Enrique, se adelantó hacia él; y Adolfo viendo inminente el peligro grita:

—¡A mí! ¡amigos! ¡socorro!

—¡Imbecil! exclamó Fregor, ignoras que jamás ha venido nadie á turbar un golpe de mano de los vampiros?

No acabó, sin que el ruido de una carrera precipitada llegase hasta ellos.

—¡Pronto, pronto! exclamó el hombre enmascarado que ya alzaba un puñal sobre Leoncia.

Al eco de aquella voz, mas que á la vista del arma, una luz providencial iluminó la razon de la pobre de-

(405)

mente; reconoció á su asesino y sostuvo su brazo luchando con la fuerza de la desesperacion.

Entretanto Fregor y Adolfo mantenian un verdadero duelo de puñal.

Una voz llegó entonces hasta ellos que decía:

—¡Allá vamos, corre, Narciso; á ellos, Bruto!

Adolfo, aunque herido, resistia.

Leoncia empezaba á verse perdida; ya el arma amenazaba su pecho.

De repente Bruto se lanza sobre el asesino, que exhala un grito al sentir las garras y los dientes del fiero perro de Terranova, que en pago de su noble accion cae cosido á puñaladas á los pies del vizconde.

Narciso y Bibi llegaban en aquel instante; aperceben á Bruto, revolcándose entre las convulsiones de la agonía, mientras el hombre enmascarado daba á su compañero orden de retirarse.

Adolfo y Leoncia encontráronse, pues, á la par libres de sus agresores,

(408)

blí trepó sobre uno de los travesaños, se tendió á lo largo y dijo:

—Ya veis que nada temo; partid.

—¿Pero y la loca? ¿y Bruto?

—Por ellos me quedo; este golpe se dió en vago... ¡Cómo ha de ser! marchad, la patrulla se acerca.

Narciso y Adolfo no insistieron y se elejeron tomando el mismo camino que los dos ginetes. Bibi, no menos inmóvil que el madero que le sostenia, lo observaba todo; la patrulla se detuvo un momento á observar.

Oíase aun el galope de los caballos, y como era natural, hacia allí emprendió su marcha la patrulla, pasando junto al castillete que sostenia á Bibi.

Este contuvo hasta su aliento.

—Por aquí ha sido donde han tirado, dijo el sargento.

—Por aquí hay algo, añadió un soldado pasando su fusil de derecha á izquierda haciendo brillar la punta de su bayoneta junto á los ojos de Bibi.

(401)

la ventana baja de Leoncia y llamó suavemente en los cristales.

Esta ventana se abrió tan silenciosa como la primera; Leoncia apareció pronta á partir.

Tambien en aquella raja los bierros no ofrecian mas que un obstáculo aparente.

Cuando el paso estuvo libre, Leoncia se reunió á su raptor; al que dijo:

—¡Enrique!

—¡Nos aguarda, venid! contestó la Ardilla en voz baja.

La loca no quiso saber mas; y le siguió silenciosamente á orillas del muro, silencioso á la puerta de la calle.

Gracias á la llave que le habia entregado aquella mañana Fregor, la puerta se abrió para ellos. Eran las doce.

Leoncia salió la primera y al apercebir un hombre quiso lanzarse hacia él, pero la Ardilla la contuvo, exclamando:

—¡No es él! es uno de sus amigos.

bido concierto de familia en uno de los salones de palacio, en el que han tomado parte la señora de Prendergast, señorita Margarita Martín y los señores Monasterio, Guelvanzu y Amigó, que han ejecutado, entre otras piezas, el Ave Maria, de Guad, obra de la Mutua di Portici, a cuatro manos, Adios á la Alhambra, por el Sr. Monasterio; é Il Bacio, por la señora de Prendergast.

Durante el concierto se han quemado muy bonitos fuegos artificiales en la plaza de Palacio, bajo la dirección del acreditado maestro polvorista Miquet, según digo á Vds. en el número anterior.

Esta noche se ha vuelto á iluminar el jardín, para que el público lo vea, ya que ayer no fué posible por el baile.

Mañana saldrán de este real sitio los regios viajeros.

El domingo se verificará la gran parada anunciada en esta corte, y por la tarde comida oficial en el palacio del Oriente.

El lunes emprenderán los regios huéspedes su viaje de regreso á Portugal.

En la misma leemos las noticias siguientes:

Esta tarde, entre seis y siete, llegan á Madrid los monarcas de Portugal con S. M. el rey de España, el presidente del consejo de Ministros y algun otro consejero de la corona, además de las personas de la servidumbre de las personas reales. A las seis de la tarde forman las tropas de la guarnición desde la estación del ferro-carril del Norte á Palacio.

Mañana por la tarde se verificará en la corte la anunciada gran parada en obsequio de los monarcas lusitanos, que en union de S. M. el rey de España recorrerán á caballo toda la línea que forman las tropas.

SS. MM. los reyes de Portugal presentarán el desfile de las tropas despues de la gran parada que se verificará mañana en su obsequio, desde el balcón grande de la real academia de San Fernando, en la calle de Alcalá, cuyo edificio se está preparando lujosamente.

Tambien habrá una gran comida en palacio en obsequio de SS. MM. EE., á la que asistirán los altos dignatarios del Estado y las personas de la grandeza que se hallen en Madrid. Los regios huéspedes visitarán por la mañana los palacios del Senado y del Congreso, universidad y otros edificios notables.

El lunes 19 se esperaba en Badajoz la llegada de los reyes de Portugal. En la estación estaban hechos todos los preparativos para recibir dignamente á los regios viajeros.

En el segundo semestre de 1866-67 se verificaron por el tesoro de la isla de Puerto-Rico pagos por valor de 1.366,786 escudos 305 milésimos.

Los gastos de la administración en la isla de Puerto-Rico, durante el primer trimestre de 1866 á 67, ascendieron á 591,716 escudos 724 milésimos.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa con fecha 25 de julio último, por conducto del cónsul de España en Southampton, que la tranquilidad pública continúa sin alteración en el territorio de su mando.

Ha sido nombrado contador de la sala de Audias del tribunal de Cuentas don Antonio María Ojeda, jefe de negociado

que ha sido de la direccion de Contribuciones.

La Gaceta del Clero declara que la reducción de los dias festivos no dispensa á los RR. párrocos y demás encargados de la cura de almas de la obligación de aplicar pro pópulo la santa misa en las fiestas y medias fiestas suprimidas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: París, 14.—Nueva-York, 3.—Los chilenos esperan la llegada de la escuadra española.

El almirante norteamericano Tucker ha sido llamado otra vez por el Perú para tomar el mando de la escuadra peruana. Los preparativos de guerra se hacen con actividad.

Nueva-York, 13 de agosto (por la Mala inglesa).—Resultado de documentos que acaban de ser publicados, que el emperador Maximiliano había hecho proposiciones á Juárez por medio del gobierno de los Estados Unidos, ofreciéndole salir de Méjico hasta que el pueblo se pronunciara por el imperio para saber de este modo cuál fuese la verdadera voluntad nacional. El Sr. Seward se negó á ser el intérprete de tal deseo, fundado en que no reconocía en Maximiliano el derecho de representar ningún partido en el imperio.

El cadáver del emperador ha sido entregado al Sr. Magnus, ministro representante de Prusia en Méjico.

Ha vuelto á decidirse en Roma que la sumision del cardenal Andrea está próxima á tener lugar.

El anuncio de Su Santidad en París, señor Chigi, ha notificado según se cree de un modo oficial al gobierno francés la convocacion del Concilio ecuménico en Roma, fijando su reunion para el dia 8 de diciembre de 1868.

El empréstito ruso avanza rápida y favorablemente hácia su fin. Solo en París se han suscritos mas de 291,229 obligaciones, y puede considerarse como terminado, si bien no se tienen aun noticias oficiales de las plazas de Londres y Amsterdam. Las obligaciones, en vez de perder en la primera como sucedía hace poco, han sido anteaer enagenadas, algunas con 2 francos por 100 de ganancia.

Noticias de Méjico recibidas en los Estados Unidos dicen que el traidor Lopez va á ser fusilado.

Se ha declarado ya oficialmente que dentro de treinta meses estará terminado por completo y abierto al público el canal del istmo de Suez. La compañía, despues de pintar el halagüeño estado de sus fondos, pide y ha obtenido autorización para contratar un empréstito privilegiado de 100 millones de francos. Lleva ya gastados en tan gigantesca empresa 1200 millones de reales, y todavía necesita 400 millones mas. Cuelga, no obstante, que sus pérdidas tendrán indemnización próxima y suficiente con las muchas tierras que ha adquirido de pronto y que aumentarán de valor, y el inmenso material de que dispone, que en cualquier época podrá realizarse. De todos modos la conclusion del canal parece ya cosa indudable.

Ha llegado á Bayona la princesa Matilde.

En breve se hablarán en Carlsbad (Bohemia), célebre por sus aguas termales, descubiertas en 1338 por el emperador Carlos IV yendo de caza, los ministros de Prusia, Francia y Austria, los Sres. Bismark, Rouher y de Boust. Esta entrevista casual, al decir de los periódicos imperialistas de Francia, no deja de tener bastante importancia. A propósito de ella, se dice que Napoleon, temiendo que el conde de Bismark atrajera á la política prusiana al baron de Boust, primer consejero de Francisco José, ha dado orden al marqués de Moustier, su ministro de Negocios extranjeros, para que procure evitar los manejos del hábil diplomático prusiano. Al efecto se anuncia la próxima salida de París para Carlsbad del marqués de Moustier, en donde se unirá á su colega Sr. Rouher.

Sobre los rumores de modificación ministerial en Francia, dice una carta de París:

«Siguen circulando rumores de modificaciones ministeriales para un breve plazo, entre los futuros ministros se cita al duque de Persigny, al Sr. Haussmann, al conde Walewski y otros. Para este año no creo en nada de todo esto. El único cambio que puede ofrecer alguna probabilidad, es la vuelta del Sr. Fould al ministerio de Hacienda, despues que el señor Rouher haya hecho el empréstito inevitable de 500 ó de 700 millones de francos que la guerra necesitará y que la paz reclamaria tambien.»

Se sabe bajo la fe de un corresponsal de Roma que el Papa ha recibido, en concepto de dinero de San Pedro, con motivo de las fiestas del Centenario del martirio del Príncipe de los apóstoles, la cantidad de un millon setecientos mil escudos; y toda esta cantidad ha entrado en las cajas del ministerio de Hacienda para hacer frente á los gastos de la administración pública.

El rey Leopoldo de Bélgica ha ido á la isla de Wight, donde pasará cinco dias al lado de la reina de Inglaterra. A su vuelta dice que irá al campamento de Chalons para presenciar las grandes maniobras que se ejecutarán en el campamento durante la permanencia en él del emperador Napoleon. Acompañará el rey de los belgas el general Chazal, ex-ministro de la Guerra, y el coronel Vandermisssen. Se asegura que tambien irá al campamento de Chalons el general Cialdini y el general austriaco John, jefe de estado mayor del archiduque Alberto durante la última campaña de Italia.

El rey de Grecia pasará dos meses en París y Londres antes de volver á Copenhague.

Anunciase la vuelta á París del señor Nigra, que continuará representando á Italia en el vecino imperio.

Las últimas noticias de Méjico dicen que no se ha restablecido la tranquilidad en los Estados de la costa mejicana del Pacifico, y que Corona se encuentra en Guadalajara al frente de 8000 hombres disponiéndose á marchar hácia aquel punto. Todavía no han descubierto los juaristas al general Márquez.

El general Escobedo ha puesto en libertad á los cabos y sargentos del ejército y soldados que se hallaban en el

cito imperial, hechos prisioneros en Querétaro, dirigiéndoles previamente una alocucion para hacerles notar la eleccion del gobierno supremo de la república.

Los generales mejicanos Gomez y Canales continúan en el estado de Tamaulipas, causando seria alarma al gobierno de Juárez que ha enviado tropas contra ellos.

Se habla en Viena del cambio de los ministros de Austria en Bruselas y en Berna, baron de Hugel y señor de Mensshengen. Dice que el primero sería destinado á San Petersburgo, y se designa para Bruselas al conde Crivelli, ministro de Austria en Madrid.

La Gaceta oficial de Darmstadt anuncia que á consecuencia del convenio militar con Prusia, el ministerio ha llamado al servicio un nuevo contingente de 1280 hombres. Continúa permitiéndose allí, aunque provisionalmente, la sustitucion.

Una correspondencia de Nueva-York, fecha 28 de julio, dice que el ejército juarista, que es el dueño hoy de los desiertos de Méjico, ha designado á Benito Juárez para candidato á la presidencia de la república, y á Lerdo de Tejada para vice-presidente de la misma. Nadie duda de su eleccion más ó menos voluntaria. Porfirio Diaz y Escobedo, que aspiran á estos puestos, se reservan sin duda para eventualidades próximas.

Escriben de Ancona al periódico el Movimiento, que aun cuando no se cree en un próximo ataque de los garibaldinos á los Estados pontificios, las fronteras de estos, desde Orvieto á Foligno, está vigilada en toda su estension por soldados y agentes de policia.

Se asegura, al decir de un diario francés, que para embalsamar el cuerpo de Maximiliano de Méjico, han necesitado los dos médicos Rivadeneira y Vicent siete dias. Habiendo atravesado varias balsas el torax y el abdomen, exigia gran cuidado la operacion. Se ha empleado el método de embalsamar egipcio. El baron de Magnus, ministro de Prusia, devia acompañar al cadáver hasta Veracruz.

Gaceta.

Estado de guerra.—En la madrugada del domingo se publicó y fijó en los parages públicos el bando que verán nuestros lectores en su lugar declarando la provincia en estado de guerra, al que sigue una alocucion del Sr. Gobernador civil interino á los habitantes de la misma. Tambien verán nuestros lectores en la seccion Correo de ayer las últimas noticias que hemos recibido de Cataluña y de Valencia.

Viaje.—Ayer llegó á esta capital procedente de Cádiz el Ilmo. Sr. D. Romualdo Merdez de San Julián, digno Gobernador civil de la provincia.

Indocumentados.—Nos consta que por el Sr. Gobernador de la provincia de Sevilla se ha dado orden á la Guardia civil para que detenga á todas las personas que viajen sin la correspondiente cédula de vecindad. Lo hacemos presente á nuestros lectores con el fin de evitarles las molestias y perjuicios consiguientes á la falta de no proveerse de tan indispensable documento.

—Se va el tiempo.—Ayer en medio del dia cayeron algunas gotas, —que mas que lluvia eran lágrimas,—escasas y abrasadoras.—«¿Por qué lloras nubecillas?—les preguntaba una polla.—«Porque agosto va pasando—y han hecho su agosto pocas.»

—El trancazo.—He aquí el nombre con que se ha bautizado en Cádiz cierta dolencia muy generalizada en estos últimos quince dias, que consiste en tres ó cuatro calenturas seguidas, dolor de huesos y un malestar grande.

Recordamos que tambien en Cádiz apareció ahora tres años otra enfermedad casi contagiosa aunque de cierta benignidad, y á la que el vulgo denominó el Dengue, haciéndose extensiva en pocos dias á la provincia y mas tarde á casi toda España.

Por desgracia lo mismo va sucediendo con el trancazo, del que ya hay bastantes casos en esta capital, si bien es tan benigno que solamente produce al enfermo una leve molestia.

—Quintas.—Anteaer empezó el juicio de esenciones y declaracion de soldados ante el Excmo. Ayuntamiento de esta capital. Las operaciones se siguen activamente y ayer iban declarados soldados sesenta y dos mozos.

—Fiat.—La feria de la Fuensanta se celebrará dentro de pocos dias. La calle del Sol está enlozada á medias y todavía podrá terminarse. Tambien es de esperar que una comision de concejales estudie las reformas que podrían hacerse en el mercado.

—A los estudiantes.—Desde I.º al 15 de setiembre próximo se hallará abierta la matrícula en la escuela especial de Veterinaria de Córdoba.

—Ornató.—Hace dos dias se empezó á demoler una casa de la calle del Silencio, según parece para ensanchar y uniformar aquella via. Con este motivo lucirá mejor la nueva y bellísima fachada que está acabando de construir el señor Conde de Torres-Cabrera, que con tanto motivo llama hoy la atención general.

—Fiestas.—En las pasadas noches han recorrido la poblacion varias músicas de aficionados dando serenatas bajo los balcones de algunas conosciadas pollitas. Hemos oido con este motivo algunos deliciosos cantos de la tierra y coros de buen gusto. Nos parece que esta afición que en Córdoba se va desarrollando por la música debe explotarse con ventaja, y si es posible á horas mas encantables.

Porque ya en dando las doce, los que pasamos de treinta, —la música que nos gusta, —es dormir á pierna suelta.

—Adelante.—Se siguen con grande actividad las obras para la construcción de la fábrica del gas de esta capital.

—Defuncion.—En la madrugada del sábado último fué conducido á su última morada el cadáver de la virtuosa Sra. D.ª Maria Jesus de la Torre de Courtoy, cuyo fallecimiento deja en el mayor desconsuelo á sus estimables hijos, hermanos y demás parientes, que han sufrido con él una pérdida irreparable por las excelentes cualidades que adornaban á la Sra. difunta. Cuantas personas tenían la fortuna de cultivar su fino trato no han podido menos de sentir esta triste suceso, por el que nosotros acompañamos á su apreciable familia en su justo dolor.

—Granos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante el mes de julio último; fanega de trigo 6 escudos 111 milésimos; de cebada 2 y 801 de

(402)

que viene á proteger nuestra fuga. El no ha podido venir, porque está enfermo; pero nos aguarda:

—¡Oh! ¡corramos, corramos!

Y casi sin dejarse contener, tomó el camino indicado por el hombre de la capa.

La direccion indicada era la del canal de San Martín.

Quietos, mudos en su escondite, Narciso y Bibi no perdieron un detalle de esta breve escena y en cuanto vieron alejarse á los tres personajes, siguieron su pista. Una señal había bastado para contener á Bruto que marchaba en silencio detrás de ellos.

Otro tanto hacia Fregor con la Ardilla y Leoncia.

Al llegar al muelle del canal, Adolfo preguntó:

—¿A la derecha ó á la izquierda?

—Todo derecho.

—Todo derecho no hay camino; no hay mas que el canal.

Y asaltado de una repentina sospecha soltó vivamente el brazo de

(407)

asestan sobre sus perseguidoras cuatro pistolas, y Bibi al verlas de lejos, grita:

—¡A tierra!

Gracias á esta precaucion, solo el sombrero de Clopinet, que fué el mas lento en tirarse, salió atravesado de un balazo, rodando á larga distancia.

En breve se levantaron; pero ya los fugitivos habían tenido tiempo de llegar al sitio donde las aguardaban dos caballos, y desaparecieron á galope.

Por colmo de desdichas, una patrualla acudió á los tiros.

—¡Oh!—murmuró la Ardilla.—¡Si me prenden, soy perdido!

—¡Narciso!—esclamó Bibi,—¡pronto, lleva la Ardilla á nuestra colonia... echad por ahí!

—Pero ¿y tú?

—Yo nada temo; sabré hacerme invisible.

Un castillete de madera destinado á sostener el torno para introducir la piedra en una alcantaría abierta, se elevaba en medio de la calle; Bi-

(406)

ella echó á correr á orillas del canal, en direccion del Temple, pero una cuerda tendida á poca distancia del suelo enredó sus pies, haciéndola caer en tierra exhalando un grito de dolor.

En cuanto á la Ardilla, puñal en mano, esclamaba:

—Adelante, somos tres contra dos, ¡valor! no les dejamos escapar.

—¡Pero y la loca? esclamó Narciso.

—¡Y mi pobre Bruto? murmuró Bibi.

—¡Tratemos al menos de vengarlos! ¡Demos fin con los asesinos; esto es lo primero!

—¡Adelante esclamaron sus dos compañeros blandiendo en el aire los enormes garrotes!

Durante este breve diálogo, Fregor y el vizconde habían echado á huir por la calle de las Granjas; pero sus tres adversarios tenían ágiles piernas y en breve ganaron el terreno perdido. De repente, debajo de un árbol, el vizconde y su cómplice se detienen,

(403)

Leoncia y se colocó delante de ella á fin de defenderla con su propio cuerpo.

—¿Qué te pasa? repuso Fregor avanzando siempre, y entreabriendo los pliegues de su capa.

—Que quiero saber por qué...

El amo va á responderle en persona, interrumpió Fregor señalando un monton de piedra que se veia á orilla del canal.

—¿No es á su casa á donde vamos?

—No.

—¿Por qué?

—¡Porque hemos cambiado de opinion, resolviendo daros muerte á esa mujer y á tí!

Y puñal en mano se precipitó sobre Adolfo.

Este estaba ya en guardia y un arma se vió tambien brillar en su mano.

—¡Huid! dijo á Leoncia, ¡huid! ¡Quiéren mataros!

Y cerrando el paso á Fregor.

—¿Quieres batalla? añadió, sea. ¡Ya

centeno 4 y 100: de maíz 3 y 666: arroz de garbanzos 2 y 621: de arroz 2 y 618.

Y ayes del alma.—Ayer mientras se celebraba el juicio de declaración de soldados cantaba un mozo el compás de una guitarra lo siguiente:

Yo ya no quiero apurarme.—apúrese quien quisiere.—porque he oido decir—que el que se apura se muere.

Ya se van los buenos mozos.—ya se van los escogidos.—y se quedan las muchachas.—con los que el rey no ha querido.

Me voy a servir al rey;—y en dejando de servir.—yo tomaré millicencia—y vendré a servirte a ti.

Adios mi padre y mi madre.—adios, novia, si la tengo.—que voy a pagarle al rey.—ocho años que le debo.

Me despido de mi madre.—me despido con dolor.—que en mi madre tengo puesto.—todo mi corazón.

Visita.—Del 23 al 31 del corriente mes se practicarán por el personal facultativo de minas varias operaciones en los términos de Montoro y Adamuz.

Para lavar.—Está llamando la atención en Barcelona un nuevo procedimiento para lavar la ropa suprimiendo con tal sistema las coladas.

—Descubrimiento.—El sonambulismo está representando un gran papel en las causas de los jurados franceses.

mente de menta sazónada con pimienta y de adormidera, dulcificada con jarabe de corteza de naranja, añadiendo acetato de amoníaco líquido, en la proporción de 60 gramos por litro de tisana, para combatir la plasticidad de la sangre.

—Fábula.—Mirando un pez cómo su escama brilla.—un salto dió que se quedó a la orilla;—y aunque cayó entre yerba y ricas flores.—murió lleno de penas y dolores.—La vanidad, lector, mas de una vez—perdernos suele como al pobre pez.

—Por supuesto.—Hace pocas noches se celebró la reunion anual de los mozos de café de Paris, á que solo asistieron 960 socios.

Continúa la lista de los Sres. que contribuyen á la creacion de una capilla al Sr. del Pretorio, cuyas limosnas se recojen en la Sacristía de la Parroquia de S. Miguel.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Rafaela Moreno (4), Juana Diterlec (1), D. Antonio Blasco (4), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (2), Josefita Redondo (1), Mercedes Calero (1), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (2), Josefita Redondo (1), Mercedes Calero (1), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (2), Josefita Redondo (1), Mercedes Calero (1), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (2), Josefita Redondo (1), Mercedes Calero (1), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (2), Josefita Redondo (1), Mercedes Calero (1), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D.ª Juana Bejarano (10), D. Joaquín Losada (1), Francisco Carrasco (8), etc.

RESUMEN del Debe y Haber del monte de piedad del señor don José Medina en el mes de Julio de 1867.

Table with 2 columns: DEBE and Rs. vn. Includes Julio 1.º Existencia en fin de Julio (23,771 71), Id. 31. Cobrado por des-empenos de alhajas (21,834 55), etc.

Table with 2 columns: HABER and Rs. vn. Includes Julio 31. Cobrado por préstamos de alhajas (21,274 00), Id. por id. de ropas (7,728 00), etc.

Table with 2 columns: Existencia para primero de Agosto (26,791 50) and Córdoba 31 de Julio de 1867.

Boletín religioso. —Hoy.—S. Bernardo, abad, doctor y fundador. JUBILEO CIRCULAR.—En el Convento del Cister.

—Hoy se celebra una solemne funcion en el Convento de la Purísima Concepcion en la que panegirizará las Glorias de Ntro.

len los pasajeros de esta capital en el tren de las cuatro de la tarde, llegando á Ecija entre nueve y diez de la noche.

Se despacha en la Carrera del Puente número 43, por D. Antonino Alfaro.

Otros carruages. Empresa de trasportes en combinacion con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 1.º, calle de los Manriquez los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 13. Consolidado 32,15. Diferido 31,10.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado publico de esta capital desde las dos de la tarde del día 13 á igual hora del 14 de Agosto corriente.

SEVILLA. En la Alhóndiga. Trigo de 66 á 75. Cebada de 00 á 34. Habas de 00 á 33. Aceite de 52 y 1/2 á 54 y 1/2.

GRANADA. Trigo de 57 á 65. Cebada de 30 á 34. Habas de 39 á 42.

MALAGA. Trigo de 70 á 85. Cebada de 33 á 37. Habas de 44 á 50. Aceite 53 á 56.

De Sevilla, segunda expedicion, á las 11 y 30 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á la 1 y 46 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 1 y 5 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 1 y 5 minutos de la tarde.

De Sevilla, segunda expedicion, á las 11 y 30 minutos de la noche.

De Córdoba á Sevilla. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 1 y 5 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 1 y 5 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 1 y 5 minutos de la tarde.

Padre S. Bernardo el Sr. D. Rafael Aguilar, Catedrático del Seminario conciliar de S. Pelagio, dando principio á las nueve y media.

Correo de ayer. Segun parte de ayer continúa la persecucion de las partidas de Cataluña, y es tranquilo el estado del resto de la península.

En los periódicos de Valencia y Barcelona leemos las siguientes noticias: En la noche del 15 del actual se cortaron por algunos mal intencionados las líneas telegráficas en las inmediaciones de esta capital, y lo mismo sucedió en la provincia de Castellon, pero inmediatamente se restableció la comunicacion, y las autoridades se ocupan en descubrir los criminales que, protegidos por la oscuridad de la noche, cometerian tal atentado.

El correo de Cataluña solo trajo ayer la correspondencia de Tarragona y no la de Barcelona por no circular los trenes entre aquellas dos capitales, á consecuencia de los importantes daños causados en la via férrea por dos partidas insignificantes de facciosos que en la noche del 15 al 16 se levantaron en los limites de ambas provincias, y á las que persiguen activamente fuerzas del ejército y Guardia civil.

Capitania general de Cataluña.—E. M.—1.ª Seccion.—Orden general del día 16 de agosto de 1867 en el cuartel general de Barcelona.

Soldados del ejército de Cataluña: Vuestra actitud presente confirma el crédito de lealtad con que sois conocidos. Tres partidas insignificantes de facciosos que mandan los hombres mas desacreditados por sus delitos comunes son el pobre resultado que en este Principado han obtenido las gestiones de los revolucionarios de oficio de dentro y fuera del reino.

Los pacíficos habitantes de esta hermosa ciudad se entregan, como veis,

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

á las mas diarias ocupaciones de su gloriosa y célebre laboriosidad, y hasta al descanso y recreo con que la alivian y fortalecen. Honroso es para vosotros que en el cumplimiento de vuestros deberes descaense la tranquilidad pública y la confianza de los ánimos.

Gobierno de la provincia de Barcelona. Tres partidas de gente sublevada han aparecido en diferentes puntos de esta provincia. Mandados por personas desconocidas, con desigual y escaso armamento, no se conoce de ellas otro hecho que el de haber exigido dinero y armas en dos pueblos donde consiguieron penetrar sin poder en ellos detenerse sino escasos momentos.

Las leales tropas del ejército, que de cerca las persiguen, darán cuenta de ellas en breve tiempo. Mientras tanto, sírveme de satisfaccion poder anunciar al público que, lejos de hallar acogida en su tránsito, son repelidas en todas partes.

Se nos dice lo siguiente: Las tres facciones que aparecieron en el distrito bajo el mando de Valdrich en Papiol, posicion casi insuperable, con ánimo de resistir á la tropa que los perseguia, fueron arrolladas y se les cogieron solo dos prisioneros. Se defendieron cobardemente. Van muy poco y mal armados. La columna les persigue sin descaenso. El terreno escabroso dificulta su alcance.

Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Posada de la Madera. Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Posada de las Yervas. Priego. Antonio Aguilera. Baena. Isidro Colodrero. Doña Mencía. Cristóbal de Navas. Carlota. Francisco de la Cruz.

Posada del Potro. Rambla. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez. Montalvan. Agustin Robles.

Parador del Toro. Cañete de las Torres. Mannel Gutierrez Ruda. Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar Fernan-núñez. José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Casa de la Fuente. Cabra. Gabriel Reyes (á) Floró.

SECCION DE AVISOS

ACADEMIA DE MATEMATICAS

preparatoria para el examen de ingreso en las siguientes carreras de Estado: CIVILES, MILITARES, ARMADA, Marina, Estado mayor de artilleria, Ingenieros, etc.

DON FRANCISCO GARCIA AREVALO

CAPITAN QUE HA SIDO DEL CUERPO DE ARTILLERIA, Calle Perez de Castro, num. 13.

FOTOGRAFIA.

DON JOSE GARCIA CORDOBA

Calle del Silencio, numero 15.

FUNDICION DE HIERRO

de los Sres Fortilla Hermanos y White, Sucursal de Córdoba, barrio de las Ollerías, num. 2, estramuros de esta ciudad.

PINTURAS CON MUCHO MERGLO

En la acreditada fabrica LA REFORMADA, situada en el establecimiento de D. Bartolomé Luque Almoneda, 44, se espanda los colores molidos, perfectamente confeccionados por medio de maquinarias, y ya preparados para pintar, a los precios siguientes:

- El blanco, porcelana y apomado, a 2 y 2 1/4 rs. libra
Dichos para primeras manos, a 1 3/4 id. id. id.
El hermoso blanco de Zinc, a 3 id. id.
Color caoba, claro y oscuro, a 1 3/4 y 2 id. id.
Celeste y azul Ultramar, a 2 1/2 y 3 id. id.
Verde cinabrio y compuesto, a 2 1/2 id. id.
Verde Paris, 1.ª y 2.ª, a 1 1/2 y 3 1/2 id. id.
Los demas colores con el mismo arreglo, así como el aceite de linaza, albayales y demas colores en polvo y terron; buenos barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

Academia general preparatoria para las carreras especiales, tanto civiles como militares.

Establecida en Madrid, calle de la Luna, num. 40, piso principal. Bajo la direccion de D. Miguel de Cervantes, ingeniero de caminos, canales y puertos. Se remiten programas y prospectos a quien los pidiera.

SOMBRERERIA FRANCESA

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA

EN ANTEQUERA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposicion de Paris. EN BENAMEJI, calle de Sorne.

Monsieur Jean Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una extension en lo sucesivo que redundará en beneficio del publico. Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinacion entre si y con otras de primer orden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos les sean posibles para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los articulos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el publico encuentra en lo sucesivo en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexcion existe entre ambos.

La Esmeralda.

A dicho Establecimiento, situado en la calle de los Leñadores, num. 22, ha llegado un buen surtido de Muselinas francesas, Cachemiras, granadinas, alpacas y otros articulos de estacion, a precios muy convenientes.

España en Paris. Revista y cronica de la exposicion universal de 1887. Formará dos volumenes y el precio de toda la obra será 50 rs. Aunque esta empresa no tiene correspondientes en las provincias, ha celebrado un contrato especial por el cual se admitiran suscripciones en el despacho del DIARIO DE CORDOBA al mismo precio que en Madrid.

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante, el de las dehesas reunidas de Campo bajo y San Juan de Dios, que están empastadas y con el fruto de bellota pendiente. Para tratar calle Cerriteras num. 43.

El hombre y el dinero, por Mr. Emile Zola, preciosa novela de mas de 350 paginas: se encontrará en el despacho de este periódico a 8 rs. ejemplar.

LA ESMERALDA

Un buen surtido de Lenceria de hilo, consistente en Irlandas, holandas, retortas y pliguetes se encuentra constantemente a precios muy módicos en el referido establecimiento.

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Iturzaeta y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta. Se venden a 8 rs. caja, conteniendo 14 plumas, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Fabrica de chocolate de Astorga. En la calle de S. Pablo num. 26 se ha abierto un nuevo establecimiento de chocolate de Astorga, elaborado a mano, el cual se espanda con notable economia segun su clase. Lo hay desde 6 a 12 rs.

Arrendamiento de casas. Desde el día se hace de una, con agua de pio, en la calle de Cepedes 6 Baño de la Catedral, num. 40; y de otra, tambien con agua de pio, de buenas habitaciones, cuartos y torre cubierta, en la calle Carrera del Puente n.º 83. Para tratar, con D. Manuel Melilla, calle de Macarones, num. 42.

Arte de conservar la hermozeria y la salud, obra de interes general, en la que teórica y prácticamente se enseña a realizar los atractivos de la belleza y a corregir los defectos físicos, con sujecion a los mas sanos principios de la ciencia: esta obra forma un tomo de mas de 300 paginas y se vende a 12 rs. en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde San Miguel del corriente año se arrienda la huerta del Alcazar, situada dentro de la misma poblacion. La persona que quiera hacer proposiciones acuda a D. Juan Maria Conde, que vive en la casa de las Pallas, donde está de manifiesto el pliego de condiciones. 10-9

Arrendamiento. Para desde San Miguel del corriente año se arrienda por tres años la hacienda de olivar, tierra calma, huerto de riego con frutales y casero nombrada la Arzizilla, al pago de la Arzizilla, ruado y término de esta ciudad, compuesta de 88 fanegas, 3 celemines y 2 cuartillos de cabida. El pliego de condiciones que ha de servir de base se encuentra de manifiesto en la portada de D. Joaquin Rey y Heredia, por quien se giran las proposiciones que se hagan hasta el día 30 del mes actual. 10-8

Petroleo superior a doce cuartillos el cuartillo. Se vende en el despacho de este periódico.

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fabrica de Boisselot, Bergareggi y Compañia. A la calle de Comedias, calleja de Barrera, num. 25, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se espandarán con la mayor equidad; tambien se alquilan.

Papel viejo para envolver. Lo hay de todos tamanos y de varios precios.

Pólvora. En el estanco de la puerta del Rincon se vende pólvora para aunar y caza de tres clases distintas, procedente de la acreditada fabrica de Sevilla denominada Sta. Barbara.

Venta. Se vende un lagar nombrado D. Juan Pulido, término de Posadas y pago de las Cabelleras, compuesto de diez fanegas y diez celemines de tierra, toda poblada de vides nuevas, con el fruto pendiente, y algunos olivos. Cafo de no comprar el todo se puede vender una parte compuesta de cuatro fanegas y dos celemines de tierra, poblada del mismo plantío y olivos. La persona que quiera entrar en ajuste puede hacerlo con D. Manuel Monroy, vecino de Almedovar del Rio.

Repertorio de la jurisprudencia civil, espandida, ó con compilacion completa, métrica y ordenada por orden alfabético de las diversas reglas de jurisprudencia sentadas por el Tribunal Supremo de Justicia, en las decisiones sobre recursos de nulidad, casacion é injusticia notoria, y en la resolucion de las competencias jurisdiccionales; por don José Maria Fontja, precedido de una introduccion por el Excmo. señor don Pedro Gomez de la Serna. - La obra consta de un abultado tomo de 1.400 paginas y su precio 70 rs.

Se halla de venta en la libreria de la calle Arco-Real, num. 4.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Pérdida. En la madrugada del día 13 del corriente mes, desde la Fuente de la Cruz, se extravió una cabra y un chivo, hebrada la primera en los cuernos con una B. Se suplica a la persona que se los haya encontrado que dé aviso a la casa número 6, calle Ambrosio de Morales, donde recibirá una gratificacion.

Arrendamiento. Desde 1.º de octubre próximo se arrienda la dehesa de los Llanos, propia del Sr. Conde de Torres-Cabrera, en la Administracion del mismo se ojen proposiciones desde el día 1.º de octubre. 8-3

Venta. Se vende en seis mil reales un charvan inglés en buen estado: calle del Gran Capitán, num. 41, informarán. 6-2

Venta. Se vende una caldera de cobre con peso de 48 libras, propia para tinte ó almona; en la calle del Baño, num. 2, podrá verse y tratar su precio. 6-3

Venta de tres mesas de billar, dos de ellas de ironeras y una de carambola, todas en muy buen estado; para tratar de ellas con D. Francisco José del Castillo, confiteria calle del Liceo, num. 41, informarán. 4-3

Venta de losas de Tarifa a precios muy arreglados. La vara de losa de fachada a 23 rs. y la de la apicolada, 4 en vara, 23. La misma, de 2.ª, 4 en vara, 17. Idem de 6 en vara, a 16.

Todas a domicilio: los pedidos calle de los Tejares, num. 38. 6-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal num. 104 calle de Isabel II, con habitaciones empapeladas y acristaladas, oratorio, jardín, cuadra y cochera. En la calle Candelaria num. 14 darán razon. 6-3

Arrendamiento. Se hace desde 4.º de Enero de 1888 del cortijo de la Montosina, a pasto y labor, con 27 fanegas de tierra de terreno. En la calle Candelaria número 47 se tratará.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando num. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas; a los precios siguientes:

- Una cartara a 6 mrs.
Docena de id. a 45 mrs.
Gruesa de id. a 30 mrs.

A los dueños de establecimientos que compren de 40 gruesas en adelante, se les harán mayores rebajas. Se exceptúan de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Año cristiano en verso. Vidas de los santos que venera la iglesia, con expresion de sus milagros, sus penitencias, sus virtudes, los martirios que sufrieron algunos de ellos en las persecuciones de los romanos y árabes, las clases de tormentos que les aplicaron, etc., etc., acompañado todo de oraciones, meditaciones y consejos de suma utilidad, por D. Ciraco Camargo. Un tomo en 8.º de 350 paginas: se halla de venta a 14 rs. en el despacho de este periódico.

Realizacion. Desde el día se realiza a precios de fabrica todo el papel de habitaciones que existe en el despacho de este periódico.

Carruaje. El cosario de la Carlota porta pasajeros a los baños de Santaylla, una vez por semana, en un carro apropiado y con asientos preparados al efecto. Para el la posada Nueva de la calle de S. Pablo, frente a la puerta de hierro.

TARJETAS DE VISITA.

Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba a 12 y 14 rs. el ciento.

Novena de Nra. Sra. del Carmen. Se vende en el despacho de este periódico.

No mas calenturas. Los verdaderos y legitimos pivos conocidos por la tia Andrea se hallan de venta en el establecimiento titulado el Bétis, calle Arco Real, 19, donde se garantiza su verdadera procedencia como lo tiene acreditado en los cinco años que lleva de espandolos en el mismo.

CABALLOS.

En el picadero de don Francisco Ruiz Calle, calle del Paraiso, los hay propios para paseo y para camino, y se alquilan a precios módicos.

Confiteria. En la calle del Relox se ha abierto una que en su empuje trabajo, buens dulces y equitativos precios no dejará que decaer. Les que favorezcan el establecimiento quedaran contentos de todo cuanto en él se espande: hay un gran surtido de panales y boludos a 26 cuartos libra, y se llevan a domicilio.

En la plazuela Benavente, num. 30, donde está el obrador, hay despacho de sus articulos sin estar al publico. 6-6

Venta ó arrendamiento. La de una casa recién obrada, del cómoda y moderna distribucion de habitaciones y accesorio de campo, con cuartos, pajir y granero, marcada con el num. 3 calle del duque de la Victoria, (antes de los Huevos) y en la misma se hace almoneda de varios muebles. Sobre todo lo cual darán razon en la calle de Almoneda, num. 25. 8-4

Venta. La del fruto de bellota pendiente en la dehesa llamada Mejon blanco, término de Belmez. La persona a quien acomode su adquisicion puede dirigirse en Córdoba a D. José Ramirez, que vive calle de los Moros, num. 41. 8-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Jurado Aguilar, num. 6. Se podrá tratar calle de los Leñadores, num. 18. 8-4

Venta. Desde S. Pedro al camino de la puerta del Puente se ha extraviado una alforja con efectos de caza. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la calleja del Vinagre, num. 70, recibirá una gratificacion. 2-1

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Los Sucesos. Diario de noticias con multitud de grabados: cronica ilustrada de la exposicion de Paris. Precios de suscripcion, por trimestre 32 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Series de pesas de metal con arreglo al sistema métrico y con 500 gramos, indispensables a todo hombre de negocios. Se venden a 50 rs. en el despacho de este periódico.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejera. Está concluida, esta preciosa novela y se vende a 20 rs. en rústica y 26 encuadernada en holandesa, en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la posada de la Herradura, situada en la calle de Luciano, antes del Potro; para tratar con D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañia. 6-3

Arrendamiento. Para desde San Miguel en adelante se hace del cortijo nombrado Villar la vieja, término de de Baena y Valenzuela, compuesto de 252 fanegas de tierra, y la hacienda de pinar llamada la Valanzuela, en la sierra de este término, con 200 olivos y 44 fanegas de tierra, propios ambos predios de los Sres. Marqueses de Villacañas. Se admiten proposiciones en la casa num. 4 calle de los Leones, de esta ciudad. 6-6

Arrendamiento. Se hace de los manchones para cabras de las dehesas de Chóza redonda y Maromó, ó se toman a medias ó a renta cuatrocientas cabezas de dicho ganado. Para tratar calle Convalencia, num. 2. 6-6

Arrendamiento. Se arrienda desde 4.º de Enero del cortijo de Doña Urraca del Rio, con 699 fanegas por mayor, cuyo predio se halla situado a una legua de esta ciudad. Para tratar de su ajuste con D. Federico de Alfaro y Lopez, calle Alta de Sta. Ana número 4. 6-4

Amo de leche. Rosario Dieguez, que vive en la calle Montero, número 44, en S. Agustín, de edad de 19 años y primeriza, con la leche de tres meses, desea encontrar colocacion. 6-4

Almoneda y arrendamiento. Se hace almoneda de varios muebles, desde las ocho de la mañana en adelante, en la plazuela de D. Gerónimo Paez num. 4.º. La misma casa se arrienda por meses. 4-4

Cajas completas de escritorio. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando num. 34, se venden estas elegantes cajas por el mismo precio de 12 rs., conteniendo los efectos siguientes:

- Una caja de papel de cartas con canto dorado; una caja con 400 sobres correspondientes; dos barras de lacre; un bote ó tintero con tinta superior; una docena de plumas de acero; una portaplumas; una caja de oleas; un lápiz; una caja de arenilla y una fassilla; ademas se regala una pastilla de jabon y unos gemelos para camisa.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, Ambrosio de Morales, frente a la cueva de Lujan.

500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger. Surtido general de ferreteria, utensilios de cocinera, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, falcevas y en general todo lo concerniente a la construccion de casas. Se reciben encargos para balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que el fumador produce, le hacen a porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografia, calle de San Fernando, num. 34, unico depósito en toda la provincia de Córdoba.

A los padres de familia. En el establecimiento de Instruccion primaria que dirige el Profesor D. Antonio Alijo, situado en el barrio de la Catedral, Puerta del Perdón num. 34, se admiten desde el 1.º del próximo Septiembre pupilos y medio pupilos, tanto de 1.ª enseñanza como los de la segunda que se hallen cursando como esternos en cualquiera de los colegios de esta ciudad, ofreciendo las ventajas de tener para estos una clase diaria de las asignaturas de 1.ª educacion. Las personas que deseen informarse de las condiciones y demas particularidades del establecimiento se pueden dirigir a dicho profesor. 3-3

Pérdida. Desde S. Pedro al camino de la puerta del Puente se ha extraviado una alforja con efectos de caza. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la calleja del Vinagre, num. 70, recibirá una gratificacion. 2-1

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, num. 8, barberia, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-1

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento num. 8.